

12. Präsidentenkonferenz der Pensionierten Schweiz vom 18. April 2023

Beginn um 10.15 Uhr im Hotel Kreuz in Bern.

Vorsitz hatte der Präsident der Pensionierten Schweiz (PS) Thomas Burger.

Begrüsst wurden folgende Anwesende:

Vom Zentralsekretariat: Franz Schori

Manuela Begert, Sekretariat - bis Beginn Konferenz.

Jean-Marc Herren und Jan Geiser, beide Übersetzern:

Anwesend aus Basel waren:

Hans Preisig, Pensioniertenverein, Mitglied im Vorstand Pensionierte Schweiz (PSV)

Sektor 1 Paul Zurlinden Pensioniertenverein.

Sektor 2 Telecom Alex Vögli Pensionierte Telecom.

Sektor 3 Vreni Gramelsbacher und Rosmarie Gerber, Pensionierte Medien.

Entschuldigt haben sich Roland Gutmann, Josette Praz, Susanne Rychener und Bruno Weidele vom Vorstand sowie einige Mitglieder / Präsidenten der regionalen Gruppen.

Mitteilungen

Der Sektor 3 Medien hat immer weniger Mitglieder. Die Sektoren 1 + 2 leisten Unterstützung. An der kommenden syndicom-Delegiertenversammlung vom 17. Juni werden die Delegierten darüber befinden.

An dieser Delegiertenversammlung wird auch die Nachfolge von Daniel Münger bestimmt. Eine Bewerbung ist eingegangen von Matteo Antonini, Leiter Sektor 1.

Wir haben im letzten Bulletin eine Unterschriftenkarte erhalten für das Referendum zur BVG-Reform 21. Bitte unterstützt diese Aktion mit eurer Unterschrift.

Das Thema Altersvorsorge wird uns künftig stark beschäftigen.

Am Montag, 25. September 2023 findet eine Kundgebung zugunsten der AHV - 13. Rente in Bern statt.

Ebenfalls ist eine SGB-Kundgebung am 16. September geplant. - Infos folgen.

Protokoll der 11. PräsidentInnenkonferenz vom 12. April 2022

Das Wort wird nicht verlangt.

Das letztjährige Protokoll wird einstimmig gutgeheissen und dem Verfasser Franz Baumann verdankt.

Tätigkeitsbericht 2022 der Pensionierten Schweiz:

Der PS-Vorstand traf sich zu vier ordentlichen Sitzungen: Am 13. Januar wegen der Pandemie per Video-Konferenz, am 31. März, 09. Juni und 18. August fanden sie in Biel statt. Die Retraite vom 19.-20. Oktober wurde in Sainte-Coix abgehalten. Die PräsidentInnenkonferenz vom 12. April war im Hotel Kreuz in Bern.

Die Neuausrichtung der "Pensionierten syndicom" ist voll im Gang. Ein Bekenntnis der Pensionierten zu mehr Eigeninitiative und Partizipation innerhalb unserer Gewerkschaft. Die Organisation PS bewegt sich und die Vorgaben müssen nun umgesetzt werden.

Der Tätigkeitsbericht wird einstimmig gutgeheissen.

Auf der Webseite syndicom können sich Interessierte laufend informieren. Dort sind laufend die Zusammenfassungen der Sitzungen nachzulesen.

Zusatzwahl nationaler Vorstand Legislatur 2021 - 2025

Fabiennes Brunner von der Gruppe Vaud Telecom stellte sich für den Vorstand zur Verfügung und wurde einstimmig in den Vorstand gewählt.

Neues Reglement Pensionierte syndicom

Der Entwurf des neuen Reglements wurde den Gruppen zur Vernehmlassung zugestellt. Das Reglement ist die Folge der Neuausrichtung und des neuen Namens der Pensionierten syndicom.

Mit grosser Mehrheit wird das neue Reglement angenommen und muss noch vom Zentralvorstand genehmigt werden.

Strategie Pensionierte syndicom

Die Strategie umfasst die drei Bereiche

Sozialpolitik

Kommunikation

Partizipation

Sozialpolitik

Dies ist die Kernaufgabe der PS. Die Inflation macht uns immer ärmer. Kaufkraftverlust. Die Rentenalter-Erhöhnungs-Initiative der Jungfreisinnigen, die Verbesserung der AHV, 13. Rente und das Referendum gegen die AHV-Reform 21 könnten zudem im Frühling 2024 zur Abstimmung kommen. Die Prämienentlastungsinitiative ist auch ein Teil unserer Sozialpolitik. Die nationalen Wahlen stehen im Herbst an. Wir wählen die politischen Personen, die unsere Anliegen befürworten.

Die UNIA organisiert am 25. September 2023 eine Kundgebung zum Thema Altersvorsorge. Syndicom unterstützt diesen Anlass.

Kommunikation

Die Kommunikationsmittel sind die Webseite, die Newsletters, das Bulletin und der briefliche Versand. Die Nutzung des Internets nimmt auch bei älteren Menschen zu. Die Webseite der Pensionierten wird ausgebaut.

Partizipation

Wir müssen mitdenken, mitreden, mitentscheiden und mitarbeiten. Nur so können wir eine starke Bewegung sein. Ohne das Engagement der Vorstände in den Gruppen und Vereinen funktioniert eine Gewerkschaft nie. Die Mitarbeit in den Arbeitsgruppen ist nötig.

Pensionierten-Gruppen / Vereine

Es braucht den Austausch und das gesellige Zusammenleben in den Pensionierten-Gruppen. Aber wichtiger ist für unser Anliegen die Erfüllung der sozialen und materiellen Anliegen.

Bei der Mobilisierung ist syndicom und der Sektor 4 Pensionierte Schweiz (PS) auf aktive pensionierte Gruppen angewiesen. Es gibt Gruppen die Wiederbelegt werden müssen.

Auch eine vermehrte Zusammenarbeit von Gruppen in der gleichen Region ist eine Lösung. Das Führen einer Gruppe ist anspruchsvoll.

In My syndicom wird ein Portal aufgebaut, das den Pensionierten Gruppen die Arbeit erleichtert. Die IT von syndicom ist diesbezüglich am Arbeiten. Wir werden über die baldige Einführung informiert.

Verschiedenes

Die digitale Kluft - Votum von Rodolphe Aeschlimann

Die Folgen der digitalen Kluft führen zu Ungleichheiten zwischen den Generationen und zu grossen Herausforderungen. Der Begriff "digitale Kluft" bezieht sich nicht nur auf den ungleichen Zugang zu Informations- und Kommunikationstechnologien. Er führt auch zu Verschlechterungen der Arbeitsbedingungen für Arbeitnehmende, der Solidarität zwischen den Generationen, der Wertschätzung der Menschen und des Familienlebens oder sogar zum Verlust des Arbeitsplatzes.

Künstliche Intelligenz

Das Bundesamt für Polizei (FedPol) stellt fest, dass Kriminelle nun künstliche Intelligenz einsetzen, um ihre Betrügereien raffinierter und damit in den Augen der Internetnutzer glaubwürdiger zu machen. Angesichts dieser neuen Techniken muss der Internetnutzer doppelt wachsam sein.

Verschiedene Mitglieder haben ein Anliegen betreffend finanzieller oder administrativer Art. Gewisse Fragen werden an die zuständigen Sekretäre weitergeleitet.

Ein Mitglied wünscht, dass an der nächsten PräsidentInnen-Konferenz ein Politiker eingeladen wird.

Neu wird die PräsidentInnen-Konferenz wegen Genderproblem

Pensionierten-Gruppen-Konferenz

umbenannt.

Verschiedene Anwesende bedanken sich bei Thomas Burger für dessen grosse Arbeit und Engagement für die Pensionierten.

Keine weiteren Wortmeldungen.

Der Präsident appelliert an die regionalen Gruppen, Aufrufe für die Teilnahme an einer 1. Mai-Kundgebung zu machen.

Thomas Burger dankt im Schlusswort allen für ihren Einsatz in den regionalen Gruppen.

Schluss der Pensionierten-Gruppen-Konferenz 2023: 13.00 Uhr.

01.05.2022 / Paul Zurlinden

Ein Teil dieses Berichtes übernahm ich aus dem Protokoll der Konferenz und den Rest von meinen persönlichen Notizen.